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Люди делились ею друг 
с другом, с радостным 
удивлением констатируя 
тот факт, что, оказывает-

ся, можно добиться желаемого 
результата, несмотря на задей-
ствованный в полной мере адми-
нистративный ресурс, запугива-
ния, фальсификации. 

За Компартию в Элисте про-
голосовали 28,95% избирателей, 
за «Единую Россию» - 26,66%. 
Победа КПРФ в столице респу-
блики возродила у людей надеж-
ду на смену курса, на перемены, 
возможность изменить ситуа-
цию в стране парламентскими 
методами.

«Значительно возросла под-
держка КПРФ и в целом по респу-
блике, - отметил глава избиратель-
ного штаба КРО КПРФ, первый 
секретарь рескома партии Нико-
лай Нуров. - В Калмыкии Ком-
партия набрала 25,97% голосов, 
что на семь процентов превышает 
общероссийский показатель. В 
процентном отношении наш ре-
зультат самый высокий по Югу 
России и Северо-Кавказскому фе-
деральному округу». 

Налицо положительная ди-
намика в большинстве районов 
республики, - обратил внимание 
глава калмыцких коммунистов. В 
Ики-Бурульском районе за КПРФ 
проголосовали 29,20% избирате-
лей, Целинном – 26,58; Городо-
виковском – 26,04; Лаганском – 

26,03; Малодербетовском – 25,53; 
в Кетченеровском и Октябрьском 
– свыше 24 процентов, Сарпин-
ском и Черноземельском – свыше 
23, в Яшкульском районе – 20,27 
процентов.

Наш кандидат по Калмыцкому 
избирательному округу Санал 
Убушиев занял второе место, на-
брав 22,29% голосов. С учетом 
того, что на кандидата от «Еди-
ной России» задолго до выборов 
работала вся система власти, 
СМИ, а нам не предоставляли по-
мещений для проведения встреч, 
не дали возможности разместить 
баннеры, считаю, это неплохой 
результат. За два – три месяца 
совместно с общественным дви-
жением «Наша Калмыкия» нам 
удалось раскрутить кандидата, 
представить его избирателю. 

Тем не менее, подчеркнул Ни-
колай Нуров, «мы пока не гото-
вы согласиться с объявленными 
итогами выборов в ГосДуму, как 
бы утешительно они не выгля-
дели. По нашим данным, КПРФ 
поддержали в республике 28 – 29 
процентов избирателей. Подсчет 
и анализ в нашем штабе про-
должается, готовим документы, 
будем оспаривать результаты по 
тем участкам, где зафиксирова-
ны грубые нарушения законода-
тельства. Все виновные в фаль-
сификациях должны понести 
ответственность. Это наша прин-
ципиальная позиция. Пора поло-

жить конец порочной практике 
преступного манипулирования 
результатами волеизъявления 
граждан».

Успех республиканского от-
деления Компартии в сравнении 
c результатами выборов в Госду-
му в сентябре 2016 года первый 
секретарь Комитета КРО КПРФ 
связывает с работой Компартии 
в последние 2,5 года по созда-
нию широкой коалиции народно-
патриотических сил Калмыкии, 
объединению ради общей цели - 
преодоление кризисной ситуации 
в республике – представителей 
разных партий и общественных 
движений. С активной деятель-
ностью межфракционной груп-
пы Народного Хурала, костяк ко-
торой составляют коммунисты, 
благодаря которой федеральный 
центр отреагировал на наиболее 
острые проблемы региона, из-
ложенные в открытом письме 
Президенту России, и заявления 
которой на заседаниях парламен-
та Калмыкии, Российского обще-
ства политологов имели широкий 
общественный резонанс. 

Большая организационная 
работа была проведена, кроме 

того, по обеспечению контроля 
на избирательных участках. В 
этом важном деле Компартию 
поддержали гражданские акти-
висты, сторонники КПРФ, до-
бровольцы из «Наблюдательного 
полка» и «Красного контроля», 
сформированных по призыву 
наших кандидатов.

«Решающую роль сыграла, 
без сомнения, программа КПРФ 
«Десять шагов к власти народа», 
изданная и распространенная в 
Калмыкии 100-тысячным тира-
жом», - особо подчеркнул Нико-
лай Нуров.

«На волне протестных на-
строений против социально-
экономической, национальной, 
кадровой политики федеральных 
и региональных властей в респу-
блике идет активный процесс ста-
новления гражданского общества. 
Наши граждане, в том числе бюд-
жетники, больше не желают ми-
риться с тем административным 
давлением, которое превращает 
их в послушных исполнителей 
воли, навязанной сверху. С каж-
дым разом власти действуют все 
более цинично, нагло и бесцере-
монно, предписывая коллективам 

учреждений, где, когда и за кого 
голосовать. Причем не только са-
мим сотрудникам, но и их семьям, 
родственникам, друзьям. Такое 
надругательство над правами лю-
дей, пренебрежение их мнением 
становится нетерпимым, - отме-
тил глава калмыцких коммуни-
стов. – А для давления, запуги-
вания наших активистов, демон-
стрируя собственное бессилие, 
привлекли нынче даже городскую 
шпану, криминалитет. Такого в 
нашей истории еще не бывало. 
С этой грязью, издевательствами 
мы будем бороться. И наши ряды 
будут только крепнуть!». 

«Хочу выразить избирателям 
Калмыкии глубокую благодар-
ность за проявленную граждан-
скую сознательность, оказанное 
Компартии доверие и поддержку, 
заверить, что Калмыцкое респу-
бликанское отделение КПРФ, де-
путатские фракции постараются 
сделать все, чтобы оправдать это 
доверие, надежды людей на вни-
мание к их проблемам, к их нака-
зам, высказанным в ходе встреч с 
нашими кандидатами», - сказал 
Николай Нуров. 

Аюна АРСЛАНОВА

Выборы – 2021

ÊÎÌÌÓÍÈÑÒÛ Â ÝËÈÑÒÅ ÊÎÌÌÓÍÈÑÒÛ Â ÝËÈÑÒÅ 
ÏÎÁÅÄÈËÈ «ÅÄÈÍÓÞ ÏÎÁÅÄÈËÈ «ÅÄÈÍÓÞ 
ÐÎÑÑÈÞ»ÐÎÑÑÈÞ»

Голосует первый секретарь Комитета КРО КПРФ, вице-спикер парламента
 Калмыкии Николай Нуров

В столице Калмыкии Элисте коммунисты на 
выборах в Госдуму победили «Единую Россию»! 

Эта новость для жителей республики стала 
главной после обнародования итогов 

голосования 17 – 19 сентября.

ÍÀØÀ ÑÏÐÀÂÊÀ
Â ÃîñÄóìå íîâîãî ñîçûâà, êàê ñîîáùèëè â Öåí-
òðèçáèðêîìå ÐÔ, "Åäèíàÿ Ðîññèÿ" ïîëó÷èò 324 
ìàíäàòà (126 ïî ôåäåðàëüíîìó ñïèñêó è 198 ïî 
îäíîìàíäàòíûì îêðóãàì); ÊÏÐÔ – 57 (48 ïî ôå-
äåðàëüíîìó ñïèñêó è äåâÿòü ïî îäíîìàíäàòíûì 
îêðóãàì); "Ñïðàâåäëèâàÿ Ðîññèÿ – Çà ïðàâäó" – 27 
(19 è âîñåìü ñîîòâåòñòâåííî); ËÄÏÐ – 21 äåïóòàò 
(19 è äâà); "Íîâûå ëþäè" – 13 (âñå – ïî ôåäå-
ðàëüíûì ñïèñêàì); ïî îäíîìó äåïóòàòó îò Ïàð-
òèè Ðîñòà, "Ðîäèíû" è "Ãðàæäàíñêîé ïëàòôîðìû» 
ïðîøëè ïî îäíîìàíäàòíûì îêðóãàì; ïÿòü êðåñåë 
äîñòàëèñü ñàìîâûäâèæåíöàì.
Ïðåäñòàâèòåëüñòâî ÊÏÐÔ â ÃîñÄóìå óâåëè÷èëîñü: 
â ïðåäûäóùåì ñîçûâå áûëî 42 ìàíäàòà, â íûíåø-
íåì – 57.
Â Êàëìûêèè «Åäèíàÿ Ðîññèÿ» ïîëó÷èëà 39,52% 
ãîëîñîâ èçáèðàòåëåé, ÊÏÐÔ – 25,97%, «Íîâûå 
ëþäè» – 12,23%. ßâêà â ðåñïóáëèêå ñîñòàâèëà 
49,94%. 
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Представители реги-
ональных партор-
ганизаций расска-
зали о результатах 
выборов в респу-

бликах, краях и областях, о 
том, какие меры предприни-
маются ими в борьбе с фаль-
сификациями.

«Если сделать региональ-
ный срез, то на этих выбо-
рах нас поддержала практи-
чески вся страна. Вся наша 
команда накануне и в дни 
выборов активно порабо-
тала. Лично я за два месяца 
провел 115 встреч. В целом 
хочу отметить, что по итогам 
Выборов-2021 наша про-
грамма получила всеобщее 
одобрение, и сегодня наши 
силы утроились», - сделал 
вывод Г.А. Зюганов.

Лидер российских комму-
нистов поблагодарил за ак-
тивное участие в избиратель-
ной кампании партийный 
актив и сторонников КПРФ. 
«Еще раз вас всех поздравляю 
с морально-политической 
победой и надеюсь, что мы и 
дальше будем продвигаться 
вперед по пути реализации 
наших программных устано-
вок и наказов избирателей», 
- сказал он.

При оценке итогов про-
шедшей избирательной кам-
пании он особо остановился 
на явной фальсификации ре-
зультатов голосования в рос-
сийской столице и в связи с 
этим напрямую обратился к 
московским властям: «Есть 
старый тезис: «Жадность 
фраера сгубила»».

По мнению Геннадия 
Андреевича, «трехдневное 
голосование и дистанцион-
ное голосование – это двух-
фазная бомба, которая рано 
или поздно взорвет стабиль-
ность в обществе, которую 
президент создавал несколь-
ко лет».

В этой связи лидер 
КПРФ предостерег власть 
имущих: «У меня есть 
большая претензия к ны-
нешней криминально-
олигархической буржуазии. 
Посмотрите на историю 
России. Посмотрите на 
судьбу тех, кто вовремя не 
услышал голос народа. У 
них у всех был трагический 
конец».

Лидер КПРФ пообещал 
лично высказать главе госу-
дарства точку зрения партии 
по общеполитическим и 
экономическим вопросам. 

«Нашей стране нужно 
сплоченное общество, кото-
рое будет окрылено велики-
ми идеями, которое станет 
классно трудиться и сра-
жаться, - считает лидер рос-
сийских коммунистов. - Мы 
партия государственников-
патриотов. Мы партия наро-
да и для народа».

«Наша программа полу-
чила поддержку избирателей. 
Наша партия собрала вместе 
огромный пласт талантли-
вых людей. Но проявите в 
это суровое время максимум 
сдержанности. Проявите 
выдержку и стойкость. И 
помните, что у нас сильная 
и авторитетная команда. У 
нас абсолютно реальная про-
грамма. За нашими плечами 
миллионы избирателей», - 
обратился к партийному ак-
тиву Г.А. Зюганов.

«В Кремле две баш-
ни, - напомнил он. - Одна 
башня – государственно-
патриотическая, она с 
нами всегда вела и про-
должает вести диалог. И 
вторая башня - либерально-
космополитическая. Это по 
сути пятая колонна, готовая 
в любой момент разорвать 
Россию на части. Наша с 
вами задача - сплотить во-
круг себя все лучшие силы 
для того, чтобы наша страна 
мирно и достойно вышла из 
тяжелого системного кризи-
са. Мы уже сделали в этом 
направлении исключитель-
но важный шаг».

Далее лидер рассказал о 
предстоящей работе фрак-
ции КПРФ в стенах Госду-
мы. В частности, КПРФ на-
мерена внести уже в первые 
дни работы нового парла-
мента пакет из 12 законо-
проектов.

 Затем слово было предо-
ставлено первому заместите-
лю Председателя ЦК КПРФ 
И.И. Мельникову. Он по-
благодарил от центрально-
го избирательного штаба 
КПРФ всех коммунистов и 
наших сторонников, при-
нявших активное участие в 
думских выборах-2021.

«Главный вывод из про-
шедшей кампании – в 
труднейших условиях мы 
уверенно завоевали второе 
место, качественно оторвав-
шись от всех остальных. 
Наш официальный резуль-
тат (не считая украденных 

у нас голосов) – без малого 
19%. За нас проголосовало 
почти 10 миллионов 661 ты-
сяча человек. Это лучший 
результат КПРФ в нынеш-
нем веке. Фракция КПРФ в 
Госдуме увеличится на 15 
человек», - рассказал Иван 
Иванович.

«Есть даже четыре ре-
гиона, где мы опередили 
«Единую Россию». Это Ре-
спублика Марий Эл (36% у 
КПРФ), Якутия (35%), Ха-
баровский край и Ненецкий 
автономный округ. Больше 
30% наши товарищи набра-
ли в Ульяновской и Омской 
областях, Алтайском крае и 

Республике Алтай. И почти 
30% - в Хакассии. Еще 13 ре-
гионов идут в диапазоне от 
25 до 30%. В 24 регионах – от 
20 до 25%. Перехват инициа-
тивы у партии власти стано-
вится тенденцией», - сделал 
вывод И.И. Мельников. 

Затем он оценил резуль-
таты по региональным вы-
борам в законодательные со-
брания. «Всего избиралось 38 
региональных парламентов. 
В этих парламентах ранее 
было 158 мандатов у КПРФ. 
Из них 150 - по партийным 
спискам, 8 - по одномандат-
ным округам. Сейчас мы 
по этим регионам получили 
254 мандата. Из них 177 - по 
партийным спискам и 77 - по 
одномандатным округам», - 
рассказал И.И. Мельников. 

«Накануне думских вы-
боров вокруг КПРФ сло-
жился широкий спектр 

лево-патриотических сил. 
Это позволило КПРФ су-
щественно расширить под-
держку нашей команды на 
выборах», - полагает первый 
заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Ю.В. Афонин.

«На нашем пути «Единая 
Россия» установила три ба-
рьера, - продолжил он. – Два 
из них - трехдневное голо-
сование и огромное надо-
мное голосование. Но наши 
товарищи в ряде регионов 
сумели грамотно органи-
зовать противодействие и 
преодолеть эти препятствия. 
Например, в Ивановской об-
ласти. И третий барьер – это 
электронное голосование. 
Особенно активно оно вне-
дрялось в Москве. Но прои-
зошедшие скандалы вокруг 
электронного голосования, 
массовое недоверие граждан 
по всей стране к этой систе-
ме существенно пошатнули 
эту систему. Теперь мы по-
даем в суды и будем вместе 
с общественностью доказы-
вать порочность электрон-
ного голосования».

Юрий Вячеславович вы-
соко оценил проект КПРФ 
«Красный контроль», ко-
торый продемонстрировал 
положительные результаты. 
В этом проекте принимало 
участие около 300 тысяч 
человек. По его словам, пар-
тия сейчас работает над тем, 
чтобы сохранить за собой 
этот актив. И даже его при-

умножить, чтобы еще бо-
лее эффективно выступить 
на выборах в предстоящем 
2022 году. 

Д.Г. Новиков сообщил о 
том, что партийный форум 
проходит накануне заседа-
ния Президиума ЦК КПРФ, 
где будет принят итоговый 
документ с оценками ито-
гов выборов. И материалы 
форума будут учтены в этом 
документе.

Дмитрий Георгиевич по-
благодарил коммунистов за 
противодействие фальси-
фикациям, в том числе с ис-
пользованием социальных 
сетей. Он призвал не пре-
кращать борьбу, подкрепляя 
ее мощной информацион-
ной кампанией.

«Главное нарушение в 
ходе этих выборов – фаль-
сификация полноценного 
избирательного процесса от 

начала до конца», - заявил 
заместитель Председателя 
ЦК КПРФ. Он напомнил о 
том, как год назад пятерых 
кандидатов-коммунистов не 
допустили до губернатор-
ских выборов, а также о том, 
как в начале думской выбор-
ной кампании текущего года 
с выборов был снят Павел 
Грудинин. В связи с этим 
выступающий отметил, что 
КПРФ, говоря о нарушени-
ях, ведет речь не только о 
цифровом голосовании, но 
имеет в виду избирательный 
процесс в целом.

Касаясь непосредственно 
электронного голосования, 
Д.Г. Новиков заявил о недо-
пустимости его распростра-
нения на всей территории 
России. Он подчеркнул, 
что такой формат исключа-
ет возможность контроля и 
ограничивает возможность 
избирателя защитить свой 
выбор. 

Заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ отметил: 
партия власти стремительно 
теряет поддержку в обще-
стве, что сказалось на итогах 
выборов, даже с учетом мас-
совых фальсификаций. «Ре-
альные итоги мы увидели на 
Дальнем Востоке», - сказал 
он, напомнив, что в этом ре-
гионе КПРФ и «Единая Рос-
сия» получили примерно 
одинаковый результат.

Говоря о причинах доволь-
но успешного участия КПРФ 

в выборной кампании, Дми-
трий Георгиевич высказал 
мнение, что этому способ-
ствовала серьезная много-
летняя идейно-теоретическая 
и аналитическая работа 
КПРФ, информационное 
сопровождение и программ-
ное обеспечение, командная 
работа. Он также напомнил, 
что все партии, кроме ЛДПР, 
на прошедших выборах взя-
ли курс влево, перешли к со-
циальной повестке. «Главное 
поражение в этой избира-
тельной кампании потерпел 
антикоммунизм», - отметил 
выступающий.

Затем Д.Г. Новиков под-
робно рассказал о ведущей-
ся партией информацион-
ной работе. Он отметил, 
что с момента прошедших 
выборов серьезно выросла 
абонентская база телекана-
ла «Красная линия», увели-

чилось число подписчиков 
партийных соцсетей.

Подводя итог своему вы-
ступлению, Дмитрий Геор-
гиевич отметил: у партии 
есть повод для оптимизма, 
несмотря на усилия фаль-
сификаторов, поскольку 
коммунисты ощущают рост 
широкой поддержки со сто-
роны граждан.

«Программа, с которой 
шла Компартия на выборы, 
принята народом», - заявил 
заместитель Председателя 
ЦК КПРФ В.И. Кашин, 
подводя итоги избиратель-
ной кампании. Он призвал 
обобщить наказы избирате-
лей и на их основе скоррек-
тировать программу КПРФ.

Владимир Иванович со-
общил о намеченных КПРФ 
митингах, на которых будут 
подведены итоги и даны 
оценки прошедшей выбор-
ной кампании. «Нам надо на-
ращивать наше протестное 
движение», - заявил он, отме-
тив, что рост числа депутатов 
дает возможность развивать 
и наращивать эту работу.

Относительно силового 
противодействия коммуни-
стам в дни голосования В.И. 
Кашин заявил о необходи-
мости создания мобильных 
групп, способных оказать 
поддержку наблюдателям и 
членам комиссий. Также он 
призвал усиливать контроль 
за выборами в сельской 
местности.

Владимир Иванович по-
благодарил избирателей за 
поддержку и отметил, что 
теперь важную роль в рабо-
те КПРФ приобретает про-
движение законодательных 
инициатив в Госдуме. Он 
также обозначил необходи-
мость наращивания рядов 
Компартии.

«Новый уровень нашей 
работы стучится в дверь по 
всем направлениям – от про-
теста до законодательных 
инициатив», - заявил заме-
ститель Председателя ЦК 
КПРФ.

Далее на партийном сове-
щании выступили руководи-
тель народного предприятия 
«Совхоз имени В.И. Ленина» 
П.Н. Грудинин, первый се-
кретарь Приморского край-
кома КПРФ А.Н. Долгачев, 
второй секретарь Омского 
обкома КПРФ А.А. Алехин, 
первый секретарь Свердлов-
ского обкома КПРФ А.Н. 
Ивачев, первый секретарь 
Ульяновского обкома КПРФ 
А.В. Куринный, первый се-
кретарь Липецкого обкома 
КПРФ Н.В. Разворотнев, 
лидер движения «За новый 
социализм» Н.Н. Платош-
кин, второй секретарь Крас-
нодарского крайкома КПРФ 
П.В. Соколенко, первый 
секретарь Московского гор-
кома КПРФ В.Ф. Рашкин, 
первый секретарь Ростов-
ского обкома КПРФ Н.В. 
Коломейцев, руководитель 
народного предприятия 
«Звениговское» И.И. Ка-
занков, первый секретарь 
Коми рескома КПРФ О.А. 
Михайлов, депутат Госду-
мы Н.М. Харитонов.

 (По сообщениям пресс-
службы ЦК КПРФ)

ÂÑÅÐÎÑÑÈÉÑÊÎÅ ÑÎÂÅÙÀÍÈÅ 
ÏÀÐÒÈÉÍÎÃÎ ÀÊÒÈÂÀ
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Партийный актив 
КРО КПРФ во главе 
с первым секрета-

рем рескома партии 
Николаем Нуровым 
принял участие во 
Всероссийском со-
вещании партийно-
го актива КПРФ по 
итогам избиратель-
ной кампании. Со-
вещание в режиме 
онлайн провели 23 
сентября руково-

дители ЦК КПРФ во 
главе с Председате-
лем ЦК КПРФ Генна-
дием Зюгановым. 

Партийный актив КРО КПРФ

Обращение Председателя ЦК КПРФ 
Геннадия Зюганова к участникам совещания
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ÍÅ ÑÎÃËÀÑÍÀ!
Член Избирательной комиссии 
Республики Калмыкия с правом 

решающего голоса Оксана Санджи-
нова высказала особое мнение при 
утверждении Избиркомом республи-
ки 21 сентября результатов выборов 

в Госдуму и итогов голосования 
по Калмыцкому одномандатному 

избирательному округу. 

Несогласие члена Избиркома от КПРФ с 
утвержденным протоколом вызвано тем, 
что, как отмечено ею, «прошедшие вы-
боры не соответствуют общепризнанным 

стандартам (принципам) свободного волеизъяв-
ления». 

В соответствии со статьей 3 Конституции РФ 
свободные выборы являются высшим непосред-
ственным выражением власти народа, что также 
отражено в преамбуле к ФЗ «Об основных га-
рантиях избирательных прав и права на участие 
в референдуме граждан Российской Федерации». 
Согласно ст. 1 ФЗ «О выборах депутатов Государ-
ственной Думы» участие гражданина в выборах 
должно быть свободным и добровольным, - ар-
гументирует автор Особого мнения. - Свободные 
выборы, как требует и международное законода-
тельство, возможны только в условиях беспри-
страстности со стороны государства и его орга-
нов. 

Партия «Единая Россия» находилась в период 
избирательной кампании в более привилегиро-
ванном положении по сравнению с другими из-
бирательными объединениями, кандидатами. Об 
этом, в частности, можно сделать вывод из мате-
риалов о деятельности представителей органов 
власти, в том числе с участием в освещаемых 
мероприятиях кандидатов от партии «Единая 
Россия». 

В период избирательной кампании поступи-
ли сообщения о многочисленных нарушениях со 
стороны членов участковых избирательных ко-
миссий (УИК) с правом решающего голоса (а в 
ряде случаев – и территориальных избирательных 
комиссий) в отношении членов этих комиссий с 
правом совещательного голоса, наблюдателей, 
доверенных лиц, представителей СМИ. В ряде 
случаев самостоятельность и беспристрастность 
УИКов нивелировалась латентным безнаказан-
ным вмешательством представителей органов 
муниципальной власти, иных органов государ-
ственной власти, как непосредственно, так и опо-
средованно.

В Особом мнении О.С. Санджинова перечисли-
ла недостатки, выявленные при личном посеще-
нии избирательных участков в дни голосования. 
В их числе - неприспособленность помещений 
для голосования – отсутствие конструктивных 
возможностей для обеспечения сохранности бюл-
летеней, избирательных документов, ограничен-
ный обзор видеокамер, ненадежная конструкция 
сейфов; нарушение установленного порядка ор-
ганизации охраны помещения для голосования 
в ночное время; низкий уровень компетенции 
членов УИКов с правом решающего голоса; на-
рушения при организации голосования на дому; 
вбросы бюллетеней; нарушение порядка подсчета 
голосов и оформления итоговых протоколов; от-
каз председателей УИКов принимать жалобы; на-
рушения прав членов комиссий, наблюдателей и 
представителей СМИ на перемещение по участку, 
проведение фото- и видеосъемки, ознакомление с 
документами комиссий.

Отдельно отмечено использование государ-
ственных механизмов стимулирования явки из-
бирателей на выборы. На нескольких избиратель-
ных участках отмечалось массовое голосование 
сотрудников правоохранительных органов, Пен-
сионного фонда, муниципальных организаций.

Допущены нарушения и в части передачи до-
кументации ТИКами в окружную избирательную 
комиссию. Так, Черноземельской территориаль-
ной избирательной комиссией, вопреки требова-
ниям закона, переданы не оригиналы документов 
(в том числе документов УИКов), а копии доку-
ментов, в том числе незаверенные.

Настоящее особое мнение доведено до сведения 
членов Избирательной комиссии РК, приложено 
к протоколам для опубликования. Видеозапись от 
21 сентября с итогового заседания Избиркома на 
ютуб-канале см. по ссылке oksanasandzhinova.

 Пресс-служба КРО КПРФ

Черный пиар - поток 
грязной клеветы со 
страниц соцсетей 
и подпольно из-

данных газет в отношении 
кандидатов в депутаты от 
КПРФ, розданные по УИ-
Кам ящики для хранения 
сейф-пакетов с отвинчен-
ными крышками и стен-
ками, нападение прямо на 
избирательном участке на 
доверенное лицо кандидата 
в депутаты от КПРФ, про-
калывание шин автомоби-
лей оппонентов власти, от-
казы в приеме списков на-
блюдателей от Компартии, 
попытки не допустить их 
на избирательные участки, 
выездное голосование «на 
пеньках» и масса других 
нарушений – так проходил 
в Калмыкии процесс во-
леизъявления граждан на 
выборах депутатов Госу-
дарственной Думы. 

«Учитывая важность 
нынешних выборов, из-
бирательный штаб КРО 
КПРФ перекрыл практи-
чески все избирательные 
участки в республике. На 
всех ведут работу члены 
комиссий от КПРФ, наблю-
датели. При этом немало 
тех, кто откликнулся на 
акцию партии «Красный 
контроль», добровольно 
вызвался стать наблюда-
телем, чтобы не допустить 
фальсификаций при голо-
совании, подсчете голосов. 
Среди добровольцев, надо 
сказать, много было тех, 
кто никогда ранее не уча-
ствовал в таком контроле. 
В целом наш наблюдатель-
ный полк проявил высо-
кую ответственность, го-
товность защищать права 
избирателей», - отметил 
Николай Нуров. 

По словам члена из-
бирательного штаба КРО 
КПРФ Мигмир Бембеевой, 
нарушения закона фикси-
ровались с первого же дня 
голосования, 17 сентября. 
В Октябрьском районе на 
129 и 132 участках голо-
совавшим было предло-
жено опускать бюллетени 
не в стационарную урну, 
а в переносную. Сделано 
это было, как пояснили от-
ветственные лица УИКа, 
по рекомендации Террито-
риальной избирательной 
комиссии района. С какой 
целью – неизвестно. Мо-
жет, потому, что малень-
кий ящик по мере напол-
нения бюллетенями мож-
но было легко вынести, 
вскрыть и т. д.? Процесс 
противозаконного голосо-
вания в переносные ящики 
был прекращен только по-
сле обращения в Избирком 
Калмыкии.

На многих участках в 

районах, как, к примеру, в 
селе Виноградное Городо-
виковского района, члены 
УИКа после завершения 
надомного голосования 
отказывались незамедли-
тельно переместить бюл-

летени из переносной урны 
в сейф-пакет. Не знали по-
ложения закона или дела-
ли это с какой-то другой 
целью? Опять-таки потре-
бовалось вмешательство 
республиканского избира-
тельного штаба КПРФ.

В поселке Иджил 
Октябрьского района чле-
на участковой избиратель-
ной комиссии от КПРФ с 
правом совещательного го-
лоса не допускали к рабо-
те, ссылаясь на отсутствие 
печати на уведомлении, 
выданном кандидатом-
одномандатником. Тако-
вой, то есть печати, не мог-
ло быть по определению, 
соответствующего требо-
вания нет и в законе.

«Наиболее изощренно 
действовали ответствен-
ные лица УИКов в Элисте. 
Среди которых – руково-
дители образовательных 
и других муниципальных 
учреждений», - подчер-
кнул вице-спикер парла-
мента Калмыкии. 

Речь, в первую очередь, 
идет о массовом беззаяви-
тельном голосовании на 
дому. В избирательный 
штаб республиканского 
отделения Компартии то 
и дело приходили сообще-
ния о незаполненных гра-
фах специального реестра, 
где должны были стоять 
отметки о том, кто и когда 
принял заявку, по какому 
адресу проживает избира-
тель, кто выезжал с урной 
и т. д. 

Дошло до того, что, как 
и во время референдума 
по поправкам в Консти-
туцию, члены участко-
вых комиссий ходили по 
микрорайонам Элисты с 
переносной урной и пред-

лагали голосовать отды-
хающим на скамейках 
во дворах бабушкам. Об 
этом, в частности, сообща-
ли и жители 9 микрорайо-
на столицы Калмыкии. 
Набирали таким образом 
процент голосующих, или 
количество бюллетеней, с 
которыми можно было бы 
провести нужные манипу-
ляции? 

«По трем участкам, рас-
положенным в помеще-
ниях «Автодор-Элиста», 
Элистинской классической 
гимназии и медколледже 
готовим исковые заявле-
ния в суд. В первом после 
закрытия участка зафик-
сировали по видеокамере 
пересчет бюллетеней чле-
ном комиссии совместно 
с сотрудником МВД. Во 
втором более 150 человек 
проголосовали вне поме-
щения без всяких заявле-
ний и заполнения реестра, 
в третьем с грубейшим 
нарушением санитарных 
норм было допущено мас-
совое скопление избирате-
лей, в одно и то же время 
пришедших голосовать 
«по месту нахождения», 
- привела подробности се-
кретарь рескома партии, 
депутат Народного Хурала 
Мигмир Бембеева.

«Отличилась» на пред-
мет знания избирательно-
го права и Элистинская 
ТИК, где от представителя 
КПРФ не принимали спи-
сок наблюдателей, игно-
рируя положение закона 

о том, что при многоднев-
ном голосовании избира-
тельное объединение и 
кандидат-одномандатник 
имеют право назначать по 
2 наблюдателя на участок 
на каждый день голосова-
ния. Пришлось разъяснять 
председателю комиссии 
положения закона, дока-
зывать и отстаивать свои 
права. 

Списки наблюдателей от 
КПРФ, как сообщила пер-
вый секретарь Яшалтин-

ского районного отделения 
партии Ольга Ерохина, 
отказывались принимать 
также в районном центре, 
а в пос. Манычский пред-
ставителей Компартии не 
хотели брать на выездное 
голосование, ссылаясь на 
отсутствие мест в автомо-
биле. 

Вопиющий случай про-
изошел на избирательном 
участке в ЭСШ №12, где 
на доверенное лицо канди-
дата в депутаты от КПРФ 
Ивана Чучеева напал неиз-
вестный. Выхватив его мо-
бильный телефон, он пере-
дал смартфон, с помощью 
которого велась съемка на-
рушений на участке, своим 
подельникам, скрывшимся 
с места преступления. По-
резаны были также шины 
на автомобиле доверенно-
го лица.

«Нарушений законо-
дательства выясняется 
столько, что в целом леги-
тимность выборов в Кал-
мыкии вызывает большие 
сомнения. Коммунисты 
намерены бороться за вос-
становление нарушенных 
прав избирателей. В том 
числе путем подачи жалоб 
в различные инстанции и в 
суды. Готовим документы, 
наши коммунисты, кроме 
того, примут участие во 
всероссийской протестной 
акции против массовых 
фальсификаций на выбо-
рах», - заключил Николай 
Нуров.

Баир ДОЛАНОВ 

ËÅÃÈÒÈÌÍÎÑÒÜ ÂÛÁÎÐÎÂ 
ÂÛÇÛÂÀÅÒ ÑÎÌÍÅÍÈÅ

В пикете - секретарь Элистинского горкома КПРФ
Александр Манкуров

Особое мнение

Массовые нарушения выборного законодательства 
в Калмыкии ставят под сомнение легитимность выборов 
в регионе в Государственную Думу. Об этом заявил после 

голосования 19 сентября вице-спикер парламента 
Республики Калмыкия, первый секретарь Комитета КРО 

КПРФ Николай Нуров.
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– Выборы продемон-
стрировали, что в Рос-
сии уверенно идет лево-
патриотический поворот 
– в пользу справедливости, 
перемен, в пользу трудово-
го народа, – сказал Генна-
дий Зюганов. – Это видно 
по результатам голосова-
ния от Камчатки до Ленин-
града, от Калининграда до 
Ставрополья.

Налицо расшире-
ние поддержки лево-
патриотических настрое-
ний. В субботу, что пока-
зательно, стояли пробки 
на въезде в Москву. Люди 
раньше обычного возвра-
щались с дач – ехали голо-
совать. А в воскресенье на 
участки почти повсеместно 
пришло гораздо больше из-
бирателей, чем обычно.

Это пришел тот избира-
тель, который хочет реаль-
ных перемен, который по-
нимает, что партия власти 
продолжает прикрывать 
свои безобразия больши-
ми погонами, должностя-
ми и «административным 
ресурсом».

Если же посмотреть на 
результаты в целом – они 
разные. На Дальнем Вос-
токе и в Сибири власть не 
успела украсть голоса – она 
была шокирована результа-
тами, ей не хватило времени 
и возможностей. Сахалин, 
Хабаровск, Якутия, Примо-
рье – у нас там либо равные 
показатели с «Единой Рос-
сией», либо мы впереди.

Если идти дальше по 
стране, на Урал – мы резко 
укрепили позиции даже в 
ельцинском «заповеднике», 
Екатеринбурге. Или Алтай 
– мы выиграли там полови-
ну одномандатных округов. 
Прекрасные результаты по-
лучили в Новосибирске, 
Красноярске, Иркутске.

А дальше пошла откро-
венная давиловка: зависли 
многие компьютеры, был 
отложен вывод результатов 
КОИБов – власти сидели и 
мухлевали.

К 19.00 воскресенья из 
восточных регионов дали 
в основном достоверные 
результаты голосования. 
Понимая, что сейчас власти 
начнут мухлевать, мы про-

вели развернутую пресс-
конференцию с прямой 
трансляцией. На ней я и 
мои соратники Юрий Афо-
нин, Дмитрий Новиков, Ма-
рия Дробот, Павел Тарасов 
подробно показали и рас-
сказали, как политические 
наперсточники пытаются 
украсть голоса и сфальси-
фицировать результаты.

Мы специально вывеси-
ли развернутую картину го-
лосования на Дальнем Вос-
токе, чтобы упредить воз-
можность приписывания и 
воровства голосов.

Отмобилизовали шта-
бы по контролю, направи-
ли на 90 тысяч участков 
300 тысяч наблюдателей 
– в основном они работали 
успешно и достойно. Это 
во многом позволило со-
хранить результаты.

Но в европейской части 
России картина получилась 
неровная и своеобразная. 
В Марий Эл мы обогна-
ли «Единую Россию» и по 
партспискам, и по одноман-
датным округам. А в Даге-
стане и Северной Осетии 
наш результат, можно ска-
зать, уполовинили.

«СП»: – Вы говорите, 
для людей стал важен ле-
вый поворот. Почему?

– Стремление к лево-
му повороту, к серьезным 
переменам связано, пре-
жде всего, с тем, что мы 
очень ответственно по-
дошли к избирательной 
кампании. Мы, напомню, 
создали широкий лево-
патриотический блок, под-
готовили яркую програм-
му «Десять шагов к власти 
народа», обобщили опыт 
народных предприятий, 
выпустили 100 миллионов 
экземпляров пропаган-
дистских материалов, дош-
ли до множества домов.

Мы денно и нощно ра-
ботали с избирателем – не-
смотря на угрозы оппо-
нентов, несмотря на ковид. 
Один я, могу признаться, 
провел 115 встреч за два 
месяца: от Кировского за-
вода и Красного Сормово 
до Звездного городка, от 
научно-производственных 
центров во Фрязино до гим-
назии имени Подольских 

курсантов. С утра до ночи 
трудились Мельников, Ка-
шин, Афонин, Новиков, 
Коломейцев, Калашников, 
Харитонов - все пахали в 
регионах, сражались на 
передовой. Сильная ко-
манда работала в Москве: 
Рашкин, Останина, Обухов, 
Анастасия Удальцова.

Особо я благодарю Пав-
ла Грудинина. Несмотря на 
то, что власть его мордова-
ла, снимала, запрещала, он 
активно работал и проехал 
11 регионов – от Краснояр-
ска до Севастополя.

Выступая в эфире теле-
каналов и радиостанций, я 
чувствовал беспрецедент-
ную поддержку зрителей 
и слушателей. Вот пример: 
в рамках выборной кампа-
нии я провел серию эфи-
ров на радио «Комсомоль-

ская правда» и каждый раз 
отвечал на 20−30 вопросов 
слушателей. И не было ни 
одного грязного вопроса! 
Наоборот, мне говорили: 
видим, вы стараетесь, пе-
реживаете, видим вашу ко-
манду. Давайте мы вам по-
можем. Скажите, что надо 
сделать.

Идешь по улице – люди 
останавливают: мы вас под-
держим, хорошо, что хоть 
вы правду говорите! Я ска-
жу, это дорогого стоит!

А у власти за душой не 
оказалось ничего. Я очень 
надеялся на диалог, когда 
оправлял открытое письмо 
Путину. В письме прези-
денту я требовал, в частно-
сти, чтобы восстановили в 
полном объеме пенсию во-
енным пенсионерам и ве-
теранам боевых действий. 
Но, к сожалению, партия 
власти проявила полней-
шую несостоятельность. 
Мы не услышали от нее 
никаких предложений, ка-
сающихся нового курса и 
новой политики. Очевид-
но, что она не собирается 
ничего менять и не в со-
стоянии принимать реаль-
ные антикризисные меры.

«СП»: – Почему вы 
так считаете?

– Посмотрите на первую 
пятерку их федерального 

списка: министры Шойгу и 
Лавров, главврач «Комму-
нарки» и две симпатичные 
женщины. Некоторые из 
них в «Единой России» ни-
когда не состояли. По сути, 
эта пятерка стала ширмой 
для прикрытия безобразий 
партии власти. Это абсо-
лютно ненормально!

Мало того, президент 
вдруг расщедрился и затеял 
массовые выплаты – кому 
десять тысяч, кому пятнад-
цать. По закону, такие вы-

платы – прерогатива Думы. 
Мы вносили предложение: 
установить прожиточный 
минимум в размере 25 ты-
сяч рублей. Если бы оно 
было реализовано, прибав-
ку получили бы все, и не 
разовую, а постоянную. Но 
власть не пожелала этого 
делать. Мы требовали по-
мочь детям войны, отменить 
пенсионное людоедство и 
вернуть прежний возраст 
выхода на пенсию – тоже 
отказ. Мы предложили при-
нять закон «Образование 
для всех», подготовленный 
нашими лучшими специ-
алистами, отрегулировать 
цены на товары первой не-
обходимости. И эти иници-
ативы проигнорированы!

Эта несостоятельная 
политика терпит крах и 
стремительно лишается до-

верия граждан. Вот почему 
используются такие нова-
ции, как электронное голо-
сование. Без них власть уже 
не в состоянии получить 
цифры, обеспечивающие 
победу на выборах.

«СП»: – Почему вы 
против дистанционного 
голосования?

– Оно стало главной зо-
ной фальсификаций. По 
сути, власть сегодня фаль-
сифицирует политический 
процесс. Вместо выборов 

нам предлагают грязную 
кухню подтасовок и фаль-
сификаций, которую сами 
же не в состоянии спрятать 
от общества!

Дистанционное голосо-
вание никак не контроли-
руется – его не может про-
контролировать ни одна 
партия! Если тотально пе-
реходить на дистант – тогда 
не нужны избирательные 
комиссии. Зачем они, если 
Памфилова и Булаев все 
сами посчитают?!

И наблюдатели тогда не 
нужны, и не надо ходить по 
дворам агитировать людей! 
И чиновники, которые не 
слышат народ, не чувствуют 
его боль, которые разгоняли 
поликлиники и школы – все 
они встанут на электронный 
учет и, не вставая с дивана, 
дружно проголосуют так, 
как надо партии власти!

Это не имеет ничего 
общего с Конституцией, 
согласно которой главным 
субъектом власти является 
народ! Народ, а не органи-
заторы политического мо-
шенничества!

Тотальная фальсифика-
ция расползается – это пе-
чально. В эту зону вполза-
ет и Москва. В столице 15 
округов, и мы выдвинули 
здесь солидную команду. Ее 
возглавили Рашкин, Обухов, 
Парфенов, Останина, Ана-
стасия Удальцова. Они по-
беждали на своих участках 
по результатам очного голо-
сования. Но подоспели ре-
зультаты голосования элек-
тронного, которые никто не 
может проверить – и вдруг 
во всех 15 округах победили 
провластные кандидаты.

Мы не можем признать 
эти результаты! Я пред-
ложил создать комиссию 
и расследовать ситуацию. 
Махинации, которые осу-
ществлялись на этих вы-
борах, превосходят любые 
мыслимые пределы и не 
имеют аналогов в нашей 
истории. Они ведут к разру-
шению всей политической 
системы и к резкому обо-
стрению обстановки, грозя-
щей социальным взрывом и 
смутой!

Андрей ПОЛУНИН, 
«Свободная Пресса»
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Прямая речь 

Выборы продемон вели развернутую пресс к

Центральная избирательная комиссия (ЦИК) опубликовала распределение манда-
тов в Госдуму после обработки 100% голосов. «Единая Россия» получит 324 депу-
татских мандата, КПРФ – 57 мандатов, партия «Справедливая Россия – За правду» 
– 27 мандатов, ЛДПР – 21 мандат, партия «Новые люди» – 13 мандатов.
По одному месту получат партии «Гражданская платформа», «Родина» и «Партия 
роста». Самовыдвиженцы получат пять мест по одномандатным округам.
Ранее ЦИК опубликовал результаты выборов по итогам обработки 100% голосов. 
«Единая Россия» получила конституционное большинство – с 49,82% голосов по 
партийному списку и 198 победами по одномандатным округам.
КПРФ получила 18,93% голосов по партспискам, плюс девять – по одномандатным 
округам. ЛДПР – 7,55% голосов по спискам и два – по одномандатным округам. 
«Справедливая Россия – За правду» – 7,55% партсписочных голосов и восемь од-
номандатных. «Новые люди» – 5,32%, без одномандатников.
Предварительные итоги выборов «Свободной прессе» прокомментировал 
председатель ЦК КПРФ Геннадий ЗЮГАНОВ.
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Ветеран партии Кичкя Гучинов. Элиста, 25 сентября 2021 года
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